Bericht über den Austausch zwischen dem Lycée Georges Cisson, Toulon und der Werner-von-Siemens-Schule, Mannheim 2015

Nach dem 15jährigen Jubiläum und den damit verbundenen gegenseitigen Besuchen (im Frühjahr Schülergruppen, im Herbst eine Delegation aus Schulleitung und Kollegen aus Mannheim) fand auch in diesem Jahr wieder ein Austausch statt, eine Mannheimer Gruppe der WvSS (Berufsschüler aus den Bereichen IT und Mechatronik sowie Vollzeitschüler aus dem Berufskolleg) fuhr im März nach Toulon. Dieser ungewöhnlich frühe Termin war aus organisatorischen Gründen so festgelegt worden.

Das Wetter meinte es insgesamt gut mit uns, so dass wir vieles besuchen konnten und so einen Eindruck der Städte Toulon und Marseille sowie der Gegend bekamen. Für viele Schüler war es ihr erster Besuch nicht nur in der Partnerstadt Toulon sowie der Partnerschule, sondern insgesamt in Frankreich. Ihre Eindrücke und Erfahrungen in der Begegnung mit Franzosen und vor allem fremden und dann doch gar nicht so anderen Jugendlichen- waren durchweg angenehm, wir wurden wie mittlerweile schon üblich sehr herzlich empfangen und willkommen geheißen. Diese angenehmen Erinnerungen, verstärkt durch das Wiedersehen mit den Franzosen bei ihrem Gegenbesuch im April haben sicherlich bleibenden Charakter und so wohl völlig im Sinne internationaler Austausche, auch und gerade zwischen jungen Franzosen und Deutschen.

Dies bestätigen Äußerungen, wie sie sowohl von den Besuchern als auch von unseren Schülern zu hören waren, so dass berechtigte Hoffnung besteht, dass wir die nächsten 25 Jahre angehen können.

Dank sei an dieser Stelle der Stadt Mannheim ausgesprochen, die das Projekt, wie schon in den Jahren zuvor, finanziell gefördert hat.

Thomas Roth, StD

